



Mi Universidad

Podcast

Podcast

4 unidad

Antropología medica I

Jorge Ghandi Gordillo López

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas 28 junio 2024

Podcast

Hola: soy maggie

Hola: soy Ghandi

Maggie: Hoy les hablaremos de la antropología médica, que esta es una rama de la antropología que se enfoca principalmente en el estudio de la salud, la enfermedad, la medicina y como otras culturas comprenden y manejan la salud y la enfermedad, a si también de como influir por sus creencias, valores y prácticas en la atención médica

Ghandi: En la carrera de medicina la antropología es muy importante por varias razones importantes, como entendimiento cultural, holística, sensibilidad cultural y para promover una atención medica más afectiva. 'Pedro Laín Entralgo se caracteriza por su enfoque humanista en su énfasis en la relación entre medicina y cultura y sobre una relación medica integral y centrada en el paciente.

Maggie: Algo muy importante que tenemos que destacar es el origen de la vida que esta se remonta hace aproximadamente 3.800 millones de años cuando por primera aparecieron formas de vida unicelulares. La evolución de las especies teoriza por charles Darwin explica como a lo largo del tiempo las especies cambian y se adaptan a su entorno.

Ghandi: El origen del hombre se sitúa en África donde se cree que los primeros homínidos evolucionaron, nuestros antepasados como el Australopithecus y el Homo habilis evolucionaron hasta llegar a la especie Homo sapiens hasta los seres humanos. A partir de aquí las características psicosomáticas de los primates incluyeron una gran capacidad cerebral, habilidades, uso de herramientas, comunicación y todas estas características han sido clave en el desarrollo y evaluación de los primates.

Maggie: El lenguaje fue clave fundamental en el proceso de comunicación del ser humano por otro lado el modelo medico hegemónico hace referencia al sistema de símbolos y significados, se centra en el cuerpo como una maquina enfocándose en la enfermedad como un desequilibrio, la medicina tradicional mexicana se basa en

la cosmovisión más holística considerando al individuo como parte de un todo , se utilizan símbolos , rituales , herbolaria que son significados propios de la cultura mexicana

Ghandi: Algo que destacar sería la relación médico paciente que esta se basa en el respeto , la comunicación afectiva , la confianza mutua y la colaboración con el objetivo de mejorar la salud y el bienestar del paciente de manera ética y profesional este desarrollo a sido crucial para el mejoramiento de la atención medica y fortalecer la confianza entre medico paciente a lo largo del tiempo

Referencias bibliográficas:

1. Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerra, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología Médica aplicada a la salud pública. Revista cubana de salud pública.
2. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan.
3. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades
4. Pardo, A. (2007). El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e Interpretaciones.
5. Darwin, C., & Cordon, F. (1982). El origen del hombre (No. 2). Edaf.
6. ADHIMALSFREE.org (<http://adnimalsfree.org/> por-que-los-animales)
7. Lara, H. T. (2008). Hominización, humanización, cultura. Contribuciones desde Coatepec
8. CERNADAS, César Ceriani (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires.
9. SPINA, Eduardo Luis Menéndez (1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natura Medicatrix: Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas.
10. Studocu. (S.F). Medicina tradicional Ángel Alan Jiménez Silvia uno más. La medicina tradicional es reconocida hoy-studocu PDF.
11. Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública, 17, 277-288.
12. Holguin, A., & Fiorino, V. R. M. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. Orbis: revista de Ciencias Humanas.

13. Barbado-Alonso, J.A, Aizpiri-Diaz,J.J, Cañones-Garzon,P.,Fernandes – Camacho,A...Goncalvez-estella, F & Rodriguez,J,J.(2005). Aspecto histórico antropológico de la relación médico-paciente. Habilidades en salud mental